

2025-05-27

Pemex no logra metas de Sheinbaum: Producción de 'oro negro' cae 8.8% en abril; van 2 años a la baja

Autor: Héctor Usla

Género: Nota Informativa

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2025/05/27/pemex-no-logra-metas-de-sheinbaum-produccion-de-oro-negro-cae-88-e-n-abril-van-2-anos-a-la-baja/>

Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que la producción de petróleo crudo ascendió a 1 millón 369 mil barriles diarios durante abril, lo que representó una caída anual de 8.8 por ciento, según el reporte operativo de la petrolera.

De esta manera, la producción de 'oro negro' acumuló 29 meses consecutivos en declive, es decir, 2 años y medio.

Al incluir la producción de condensados, esta se eleva a 1 millón 627 mil barriles diarios, cifra que aún se encuentra lejos de la meta de la administración de Claudia Sheinbaum, fijada en 1 millón 800 mil barriles diarios.

Pemex alista cambios directivos para llevar a metas de producción

Ante la necesidad de elevar la producción, Víctor Rodríguez, director general de Pemex, realizó cambios en la dirección de Pemex Exploración y Extracción, al recontractar a Ángel Cid Munguía en sustitución de Néstor Martínez Romero.

Como primer movimiento, Ángel Cid ordenó reactivar todos los pozos que se encuentren cerrados a partir del 6 de mayo del presente año.

La baja producción de hidrocarburos también afecta las exportaciones, ya que Pemex sólo pudo vender 647.7 mil barriles diarios de crudo en abril, lo que significó una caída anual de 4.9 por ciento y el monto más bajo desde que Pemex tiene registros.

Con estas ventas, Pemex recibió mil 176 millones de dólares, lo que significó una caída de 24.2 por ciento en comparación con abril del año anterior.

Se espera que México solo exporte alrededor de 400 mil barriles diarios de petróleo crudo cuando la refinería Olmeca, ubicada en el Puerto de Dos Bocas, Tabasco; opere a su máxima capacidad, ya que el país demandará mayor 'oro negro' para elaborar sus propios combustibles, afirmó Margarita Pérez, directora general de PMI Comercio Internacional.

¿Cuándo operará al 100 por ciento la refinería de Dos Bocas?

Pemex espera que la refinería Olmeca opere al 100 por ciento en algún momento de 2025, lo que significaría que las exportaciones de petróleo crudo se reducirán en un 50 por ciento en comparación con los 806 mil barriles diarios que se vendieron en promedio, durante 2024.

Aunque los ingresos por explotación de recursos naturales no renovables siguen siendo muy importantes para los gobiernos subnacionales de América Latina y el Caribe, en el caso de México, esta cantidad ya solo representa el 8.2 por ciento de los ingresos totales del país, advirtió el Reporte de Economía y Desarrollo (RED) realizado por el Banco de Desarrollo de la región (CAF).

Las regalías que deja la explotación de 'oro negro' alcanzan el 60 por ciento en Bolivia y un 44 por ciento entre los gobiernos locales y regionales de Perú, lo que los convierte en los países más dependientes de recursos no renovables, como el crudo, en la región.

"A partir del año 2000, debido al boom en los precios de las materias primas, los ingresos por este concepto han tenido un periodo de relativo estancamiento y volatilidad en los últimos diez años", indicaron Guillermo Alves y Gustavo Fajardo, economistas principales de la dirección de investigaciones económicas de CAF.

1

2

3

4

5

© Copyright, Grupo Multimedia Lauman, SAPI de CV